
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成２９年８月３日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 宝集落センター 

地域座談会の内容（意見交換の内容等） 

① 今年４月に開設した学童保育の根っこクラブは、近隣に何の説明も無いま 

ま開設された。適した場所への早期移設を要望したい。 
 

→ 場所の選定については地域の運営委員会にお願いをしています。運営委員 

会で検討し探していただいたと思っています。いずれ新たな場所について検 

討していかなければと思いますが、いろいろな意見をお聞きしてまいりたい 

と考えています。本日、いろいろとお聞かせいただいたので、それを踏まえ 

てこれから対応を検討してまいりたいと思います。 

 

②   市道宝日田１号線の側溝整備について、建設管理課で説明を聞いたが、 

予算等により、すぐには実行できないとの回答だった。早期整備をお願い 

したい。 
 

→  宝地区は側溝整備要望が多く、優先順位を決めて整備していきたい。 

 

③ 宝地区はさくらんぼが多いので農道の舗装をしていただきたい。 
 

→ 受益者負担も出てくるので地元でしっかり話し合っていただき、方針が決 

まれば市へ要望していただきたい。 

 

④ ８月６日にフラワーロードの整備を予定しており歩道から花壇へ行くま 

でのスペースの草刈りをしていただきたい。 
 

→ 対応いたします。 

 

⑤ 寒河江の子どもセンターに行っても物足りず、山形・天童・東根に行って 

いる。寒河江市では屋内遊戯場等を独立して造る考えはないのか。 
 

→ 屋外であれば、ふるさと総合公園に大型遊具を整備している。屋内型の施 

設としてハートフルセンターでは物足りず面積も限られるため、別に造るも 

のと考えています。山形等と同じものを造るだけではお金がかかるだけなの 

で、子どもが夢を持てるような施設について時間をかけて検討したい。 

 

⑥ 市で花火大会を開催する考えについてお聞きしたい。 
 

→ ゆめタネ@さがえや慈恩寺でやっています。８月１４日は山形、１５日は大 



江、１７日には寒河江で開催していたが寒河江でしなくなった時に市に対し 

て強く要望がくるのではと思っていたがそれほどでもなかった。花火大会は 

かなりの経費がかかるようなので機運が盛り上がれば考えたいと思います。 

 

⑦ 運転免許証返納者への支援についてお聞きしたい。 
 

→ 今年度から、返納者に対して２万円分のタクシー券、デマンドタクシー券 

又は循環バス利用券のいずれかを選んでいただき気持ちよくお返ししていた 

だくことになります。予算は 200万円で 100人分。周辺の自治体では先に実 

施していたが、寒河江では取り組みが遅かった。 

 

⑧ 県立河北病院に産婦人科がなくなり、河北町の方が山形に行くしかないと 

聞いている。市立病院にあれば寒河江で産んでもらえると思う。 
 

→ 産婦人科、小児科ともなり手が少ない。小児科も寒河江市では１箇所だけ 

です。小児科医を連れてくる取り組みを行っています。 

 

⑨ 寒河江工業高校の老朽化について 
 

→ 工業団地と隣接している高校は県内では他にない。現在、山形工業高校の 

を建て替えをしており、その後、寒河江工業高校についてお願いしている。 

現在の建物を立て替えるのか或いは左沢高校とセットという可能性もある。 

地元で土地の提供等どうしたらよいか考えていきたい。100社からなる後援会 

もあり、皆さんからも応援していただきたい。 

 

⑩ 木下ほなみの内回りバイパスの整備は何年度に考えているか。 
 

→ 今年概算設計をします。30、31年度に設計を予定しています。 

 

⑪ ふるさと納税の返礼品についてお聞きしたい。 
 

→ 返礼品の７割がお米（はえぬき）です。さくらんぼは季節商品ですが、お

米は通年で数回に分けて発送しています。お米を確保するために農協から少

し高く購入しており、生産者にも 500 円還元しています。つや姫は高くて返

礼品としては難しい状況です。 

 

 

 


